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近日有专家学者们认为，中华民
族有重视人伦亲情的优秀传统，呼吁
确立“中华母亲节”，而不能把美国
母亲节视作世界的母亲节，最终被
“西化”。

@我就是陈松：这什么西化不西
化的，中国的妈是妈，外国的妈也是
妈呀。从情感上来讲，人类都是一样
的。

@漂水的石子：国人不该跟风，
孝乃中华传统美德。我们不是三百六
十五天中的一天来表孝心，行动在于
平日中的点点滴滴，敬孝由心而发无
需规定特别的日期。

@洛珞被注册了：其实我想说，
那设立吧，最好是在周五，还放假，
大家可以回家看看妈妈，让这个假期
不是虚的！相信真的这样的话，大家
也会很乐意的！

@韩小妖：专家又闲得蛋疼了。
母亲节重点在表达对母亲的感恩，有
东西差异吗？有这功夫怎么不去呼吁
油价别被西化。

@绿芽儿英：无所谓的，只要是
能表达对母亲的感恩，尊敬，东西文
化有那么重要么？

@一苇飞渡：凡是能体现人性美
好的东西，都可以接受，何必上纲上
线？若真得追问，倒是应该反思一
下，整天鼓吹有优秀传统，为何没想
起设个节日？

@ 醉 辋 川 ： 源 于 哪 国 都 只 是 形
式，懂得感恩与回报才是本质。所谓
专家与媒体总在舍本求末、沽名钓誉
中无以自拔，才是可悲可叹。

李小凯 整理

应不应该设

中华母亲节

重新打井，只不过是暂时应急
□李洪嵩

有调查表明，在一些自然灾害中，因为缺乏自救知识，导致混乱践踏，从而人为造成的死
伤，反而远远大于灾害对于人们的伤害。

《齐鲁晚报》消息，因上游养鸭场随
意排污，昌邑市北孟镇孙家营子村村西
的小河成了一条臭河，村里地下水也因
此受到影响，水质变坏，村里不得不重新
打了一口深井取水喝。

近些年来，因为一味地追求经济效
益，我们很多地方的环境遭到了人为地
破坏，部分地区甚至恶化。而在所有污染
中，水污染跟我们的生活最密切相关。

俗话说，水是生命之源。一旦我们的
饮用水受到污染，接下来的后果不堪设
想。重病、怪病层生，农作物减产、家禽家
畜死亡等等现象接踵而来，让污染区的
人们不寒而栗。这样的情况在媒体上并
不少见。

正因为水污染后果的严重性，各级

政府部门都采取了有效措施，进行整治。
山东省也出台了相应办法，提出了具体
的整治目标。养鸭场污染水源，看起来不
是大事。

然而，因为对居民的饮用水造成了
实质性污染，已经违反了相关法律，应该
由相关部门给予处罚，直至停办鸭场。而
村民采取打新井来解决饮用水的办法，
只不过是暂时应急，解决不了根本问题。
可怕的是，长期下去，地下水同样会遭到
污染。到那个时候，再来整治鸭场就难上
加难了。不但成本大多了，甚至陷入环境
短期内难于恢复的境地。

村民所以采取打井的办法，恐怕还
是养鸭场“强势”有关。如果不是因为养
鸭场有钱赚，怎么会冒着污染环境的风
险违法经营？其中可能有鸭场自身的问
题，只为了赚钱而不考虑村民利益。另一

方面也跟鸭场的主管部门有关系，明知
道污染严重，而且还引起了民愤，为什么
不采取有效措施给予整治？经济效益当
然重要，但是相对与村民的健康来说，还
是后者重要的多。

希望有关部门能够及早采取措施，
或者关闭鸭场、或者采取切实可行的防
污染措施，来减少污染，让村民有干净的
水可喝，还村民一个天蓝水净的好环境。

防灾宣传是居安思危

□李春娟

以前，潍坊市奎文区梨园街道樱园
社区不少居民都觉得，社区义务防灾减
灾宣传员是“管闲事”。如今，说这话
的人，态度发生了改变。5月9日，记者
来到该社区，看到宣传员们走家入户介
绍防火、防震等知识，得到了居民们的
认可。继2009年樱园社区成为“全国综
合减灾示范社区”，2012年，潍坊市又
新增三个“全国综合减灾示范社区”。

您是否了解防灾减灾知识？您所在
的小区或者村镇有没有人宣传过防灾减
灾知识？您的工作单位或者街坊四邻有
没有经常组织防灾救灾演习？如果在街
上被问到这样的问题，很多人可能觉得
摸不着头脑，不知道采访调查者想了解
什么，大部分人可能也会给出否定的答
案。

作为一个土生土长的本地人，我在
潍坊生活了三十多年了，记忆当中好像
从来没想着，潍坊发生过什么洪涝、地
震等灾害。可能因为生活的比较太平，
我们的意识深处对于灾害及其影响的概
念比较淡薄。至于相关的防灾减灾救灾
知识，虽然相关部门和各个单位也都有
所宣传和教育，但是毕竟这么多年没有
碰到过真正的灾害，时间一长，这些宣
传教育也就慢慢松弛下来，愿意学就学
一些，不学也不会强制干涉。

其实，防灾知识是很重要的。虽
然，我们很多人都没经历过一些灾害，
但是这绝不能成为我们放松戒备的理
由。有调查表明，在一些自然灾害中，
因为缺乏自救知识，导致混乱践踏，从
而人为造成的死伤，反而远远大于灾害

对于人们的伤害。如果在火灾中，在地
震中，我们能够有一些自救知识，能够
相对理性和从容的疏散、撤离，展开自
救，可以想象，伤亡数字肯定会大大减
少，这肯定是我们都想看到的结果。如
果我们不学习，不演习，就不可能有这
样的效果。

5·12汶川地震四周年了，在这个特
殊的日子里，我们除了哀悼在那场大地
震中逝去的亡灵，也需要对一些事情进
行反思。有时候，自然的力量是不可抗
拒的，这个我们也承认。但是，我们可
以通过做一些事情，来减少我们的损

失。防灾减灾救灾，不应该是可有可无
的闲事，相关部门和社区村镇应该积极
行动起来，经常性的宣传相关知识，认
真组织演习，平时多流汗，关键时候才
能少流血呀！
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